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□晚报记者 汪永森 董洪刚
实习生 于珍 王亚苹

今日，本报将在中原网正式开通换客联盟
论坛（http://bbs.zynews.com/），欢迎市民及广大
网友登录论坛发帖换物，并请留下您在交换过
程中遇到的故事。

周日上午 9时，郑州晚报换客联盟联合中
原网，邀请换客在绿城广场西南角再次拉开暑
期换物的大幕，热爱换物活动的市民和网友，可
到现场体验温情脉脉的特殊“商战”。提醒换友
携带小件实物或大件物品的图片及发票等证明
资料前往。

换物信息
张先生：同创电脑换纯平电视。65262961
关先生：三绝教授吕致远先生蟹画换物。

15333719239
赵先生：29 英寸 TCL 普屏电视机换吸尘

器。QQ：547407137
互动方式：您可拨打本报热线67659999，

发送邮件到记者信箱wys_198＠163．com，
加 入 本 报 换 客 联 盟 QQ 群 ：60486794、
24737162、35050094、37920496，或登录本
报换客论坛 http://bbs.zynews.com/，发布您
的换物信息，讲述您的换物故事，交流您的
换物心得。

□晚报记者 李丽君 实习生 孟丽君

你们扔的瓜皮差点砸到我了
刘祥雨：我是名小学生，家住工人路52号

院13号楼，上周五放学回家的路上差点被从世
纪新港（商务楼）上扔下来的西瓜皮砸中，之前也
曾差点被楼上扔下的饮料瓶砸中。这个楼上的有
些叔叔阿姨，你们怎么那么不讲文明呢？

这里红绿灯何时能亮
郭先生：嵩山南路与汉江路交叉口这个

地段车流量很大，由于十字路口的电子眼
和红绿灯从来没开过，这儿违章的行为很
多，经常造成交通堵塞，还非常危险，希望
相关部门尽快开通这里的红绿灯。

向南变红灯，向北咋没变？
杨女士：洛河路 桐 柏 路 口 由 北 向 南 路

灯 变 换 的 速 度 ，跟 由 南 向 北 的 路 灯 变 换
速 度 不 一 样 ，行 人 过 马 路 时 常 被 夹 在 路
中间。为了市民的出行安全，希望有关部门
看看是咋回事。

换客大会

周日上午绿城广场
换客大聚会
中原网开通换客版块

登录论坛即可发帖换物

事件
一只大狗突然窜出扑倒老人
昨日的报道中，我们谈到南京遛狗不系

绳最高可罚款 3000 元，许多郑州市民都表
示可行。

“我妈就是前几天被狗惊吓后去世的。”昨
日，家住新郑路紫园小区的荆女士打来电话，
讲述了前几天发生在她家的不幸。荆女士说，
他们小区也有许多居民不给狗系绳，让狗在小
区内自由乱跑。她母亲身体本来不好，前几天
在小区内由保姆扶着散步时，突然一只大狗朝
她冲过来。没来得及躲闪的母亲一下子被扑
倒了，母亲吓得脑出血，当时赶快送往医院，3
天后，母亲就去世了。

荆女士说，这件事发生之后才引起小区管理
部门的重视，要求所有养犬户都要系狗绳。“对
于养犬的管理条例我不太清楚，但要是因为我
母亲的去世才引起关注那就太残酷了。”

现象
办了证，反而被没办证的嘲笑
不愿透露家庭住址的乔先生一早打来电

话，反映他们家属院养狗的问题。“我所住的家
属院里有30多条狗，只有三四条办了证。”乔先
生说，当年办证时，还发有狗绳。他出门时，一般
都给狗狗系上，但是现在都很少有人给狗办证
了，没办证的人反而笑办证的人傻。“好像我们成
了冤大头似的，让我们心里很不舒服。”乔先生
说，这都是平时没有工作人员监管才造成的，他
建议相关部门加大监管力度。

看法
选择题应该改成“填空题”

深蓝：我选ABC，AB是自己安慰自己的原
因，C是自己放纵自己的原因。

沙漠玫瑰：我选B。
阿牛：我 3 个都选，因为各种原因的人都

有，很多人说自己的狗温驯，可是其实那只是对
主人温驯。管理机制不健全，也是一个因素。

“选择题应该改成填空题。”在晚报QQ群内，
还有参与该话题讨论的网友提出这样的建议。
网友“圣骏”认为 3个原因都有，但是还有别的
原因。有的是因为狗狗在屋里关一天了，想让
它放松放松，不忍心束缚着它。“还有的是狗
小，有的是狗不喜欢，总是挣脱等。”

建议
管理部门主动进行宣传和引导
家住桐柏北路的市民石女士打电话提

出自己的建议。石女士说，要提高养狗人
的素质，最主要的是政府应该主动宣传、引
导，并合理完善条例，而不是被动地去单方
面限制和处罚。

“一条狗绳不能解决根本问题，只有把宣
传做到位，普及养狗知识，提高养狗人的素
质，才能做到人与狗的和谐相处，社会文明
才能进步。”石女士说，许多人不给狗办证，

“因为收费不透明、限养品种不科学、规定不
完善，部分市民有抵触的情绪。另外，很多人
不懂得如何养狗，不了解狗的习性，这也是一
个重要方面。”

昨日，记者采访了郑州市疾控中心。据工作人员统计，2008年共有5600多人在郑州市疾
控中心注射狂犬疫苗，今年上半年为2000余人。从数据上看今年好像比去年的人数减少了，“其
实不是这样。”工作人员解释，由于去年下半年有些市民对国产疫苗起反应，为了安全起见，今年郑
州市疾控中心全部采用了进口疫苗，“有些市民嫌贵，就选择到其他地方打疫苗了”。

撒撒欢的狗能惹出多大的祸？
前几天，一位老人散步时被窜出的大狗撞倒

得了脑出血，3天后她去世了
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“不系狗绳，你认为原因在于：A.麻烦；B.俺的狗温驯不用系；C.没
人管，所以不系。”昨日，晚报A17版以《出门遛狗，有多少系绳的？》为
题，刊发了郑州遛狗调查系列报道第一篇。
许多市民看后纷纷通过晚报热线、QQ
等方式，讲述自己遇到的问题。

晚报记者 李丽君
实习生 孟丽君 种晓涵
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